

Réflexions sur les blessures collectives du Mali

(Très anciennes, Moins anciennes, Plus récentes)

Les blessures récentes ou anciennes dont souffrent notre pays, le Mali, sont la guerre, le terrorisme.

Le Mali traverse une crise multidimensionnelle depuis 2012. Le nord et le centre du pays constituent un refuge pour les groupes terroristes, ils menaient des attaques contre les forces armées et les populations civiles.

Depuis 2012 la guerre a pris une ampleur plus grande. Elle ne se limite pas seulement au nord, mais au centre précisément dans les régions de Mopti, Ségou et Sikasso. Des villages entiers sont brûlés. Des populations sont massacrées. Des milliers de personnes déplacées internes qui ont tout perdu.

L'impact sur les individus et les collectivités est très grand. Les conséquences sont multiples, le déplacement forcé de la population, l'insécurité, la pauvreté, la cherté de la vie.

La guerre était entre les rebelles et les armées. Mais aujourd'hui ce n'est plus le cas, surtout dans les zones agricoles comme Ségou, les paysans sont victimes de toute sorte d'attaques, ils ne peuvent ni cultiver ni récolter. Dans certaines zones les récoltes ont été brûlées par les terroristes.

Dans cette crise nous avons tous, perdu un proche (parent, ami, collègue, voisin de quartier).

Témoignages :

1 – Une jeune dame : Je viens de Mopti, je suis venu à Ségou ce n'est pas par plaisir c'est la guerre. Les terroristes ont détruit tous nos biens, ils m'ont violé devant ma famille et ma fille aînées. Après ils ont tué mon mari et partir avec nos biens mobiles les animaux. Après cette tragédie, je suis à Ségou pour chercher à travailler. Ce phénomène m'a infligé un énorme dégât, ma morale n'est pas tranquille, j'ai perdu ma dignité. C'est très difficile d'expliquer ce que j'ai vécu.

2 – Un boutiquier : Je suis vendeur d'une boutique de boissons, du lait et des jus, et. Depuis 2022 après la suspension du Mali de la CEDEAO les conditions sociales, financières se sont dégradées. On peut faire 24h sans l'électricité, un boutiquier n'a pas de moyen d'acheter un groupe électrogène perd ces clients avec ces produits périssables. Alors tout ne va pas bien en tout cas par ce que je n'ai plus des clients comme avant.